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16 АПРЕЛЯ — ВСЕСОЮЗНЫЙ 
КОММУНИСТИЧЕСКИЙ 

СУББОТНИК

П О З Ы В Н Ы  Е
ПРАЗДНИКА ТРУДА

Чуть больше двух недель осталось до того дня, ко
гда прозвучат позывные Всесоюзного коммунистическо
го субботника, и праздник в рабочей спецовке шагнет 
в корпуса и цехи промышленных предприятий города. 
Сейчас же полным ходом идет подготовка к успешно
му проведению «красной субботы» в плане органи
зационном и производственном. О том, как готовятся 
провести Всесоюзный ленинский коммунистический 
субботник прокатчики первого цеха Новотрубного за
вода, рассказывает начальник штаба субботника, за
меститель начальника цеха С. П. ЩЕКОЧИХИН:

— Одиннадцатого марта 
для проведения субботника 
в цехе был организован 
партийный штаб, в который 
вошло 14 человек. Среди 
них руководители всех ве
дущих цеховых служб, на
чальники основных участ
ков и трубопрокатных уста
новок, руководители пар
тийной, профсоюзной И К0М- 
с омолыжой организаций. 
На заседаниях штаба раз
работан подробный план 
мероприятий, составлены 
заявки на получение мате
риалов, запасных частей, 
инструмента. Во всех бри
гадах, на всех участках 
прошли политинформации, 
рабочие собрания, на кото
рых определены конкрет
ные задания каждому члену 
коллектива.

Нынешний субботник мы 
рассматриваем прежде все
го как основательную под
готовку к двум крупным 
капитальным ремонтам ста
нов «220» и «140» Мг 2. 
И поэтому в плане основ
ное место уделено этим ра
ботам. Достаточно сказать, 
что из 1350 человек, кото
рые примут участие в 
«красной субботе», 350 бу
дет занято на подготовке к 
капитальным ремонтам двух 
станов. Двести человек зай
мутся сборкой узлов и ме
ханизмов для трубопрокат
ных агрегатов, сто пятьде
сят — ревизией электро
оборудования и средств ав
томатики.

Так, па стане «140»  
№ 2 проведем работы по 
модернизации и совершен
ствованию кольцевой печи. 
Пройдет отработка техноло
гических режимов. На ста
не «220» будет произведен 
перевод схемы управления 
вспомогательными механиз
мами прошивного стана на 
бесконтактную схему управ
ления. Работа сложная, для 
атого стана новая, потому к

ней готовятся основательно 
и ответственно.

В счет субботника будет 
собрано сто тонн металло
лома. Кстати, на. некоторых 
участках сбор металлолома 
уже начался, его уже от
гружено около тридцати 
тонн. В отделе подготовки 
металла намечено отсорти
ровать 160 тонн трубной 
заготовки. И еще. 120 тоня 
продукции, предназначенной 
на экспорт, предстоит обра
ботать и упаковать в день 
субботника.

Немало намечено сделать 
и в плане благоустройства. 
Устройство полов на тер
ритории цеха, ремонт про
изводственных конторок — 
на площади в 5,5 тысячи 
квадратных метров пройдут 
эти работы. Прибавьте к 
этому 11 тысяч квадрат
ных м е т р о в  п л о щ а д и  
около цеха и работы 
по уборке территории в под
шефном микрорайоне — 
объем достаточно большой, 
выполнить его возможно 
только при активном и мас
совом участии всего кол
лектива цеха.

Примеры высокой заин
тересованности, активности 
многие труженики нашего 
цеха уже продемонстрирова
ли. Представители прокат
ных станов — двадцать че
тыре человека — занима
лись недавно уборкой сне
га и льда с крыши произ
водственного корпуса. По
трудились на славу. И не 
только, кстати, они, но и 
их товарищи, которые на 
своих рабочих местах уве
ренно справились с нормой 
своей и отсутствующих.

Ударной, высокопроизво
дительной работой ознаме
новать праздник коммуни
стического труда — вот 
лозунг сегодняшнего дня. 
Бот школа, но которой све
ряется сегодня напряжен
ный пульс первого трубо
прокатного.

ЕСТЬ КВАРТАЛЬНЫЙ!
Уверенно трудится в ны

нешнем году смена трубо
литейного участка завода по 
ремонту горного оборудова
ния, возглавляемая масте
ром В. И. Вахненко. Д ва
дцать седьмого марта она 
рапортовала о выполнении 
квартального задания. 7,1 
тонны камнелитых труб вы
пустят члены ее за остав
шиеся четыре дня. Коллек
тиву удалось достичь высо
кой производительности тру
да. По итогам трех месяцев 
она составила 110,6 про
цента.

Немалая заслуга в этом 
камневара И. М. Ермакова, 
заливщика А. М. Брагина, 
машиниста крана Р. Й. Па- 
накшевой.

Л. НИЗАЕВА, 
рабкор.

ДОПОЛНИТЕЛЬНО К П Л А Н У
Коллектив смены обжиго

вого отделения первого це
ха динасового завода, воз
главляемый мастером И. М. 
Михалевичем, досрочно, 
двадцать четвертого марта, 
справился с планом первого 
квартала. Дополнительно за 
оставшиеся дни месяца он 
выдаст четыреста семь
десят тонн огнеупоров. На

лицевой счет экономии за 
три месяца поступит 2080 
рублей, производительность 
труда превысит плановую' на 
2,9 процента.

На день позже выполни
ла задание квартала смена 
Н, Ф. Бабанина из отделе
ния безобжиговых кварци- 
товых изделий того же це
ха. Члены ее обязались вы

пустить за шесть оставших
ся дней еще сто сорок че
тыре тонны огнеупоров.

В числе передовиков про
изводства Машинист мельни
цы М. И. Бобин, транспор
тировщик А. В. Печерских, 
машинист крана А. И. Ут
кин.

А. КОБЯКОВ, 
рабкор .

П Е Р В Ы М И  Н А  З А В О Д Е
Труженики девятого уча

стка первого цеха завода 
Ж БИиК, которыми ру
ководит старший инженер- 
технолог В. Я. Яников, сем
надцатого марта — первы
ми на заводе — рапортова
ли о выполнении трехмесяч
ного плана. Столь высокого

результата им помогли до
биться высокая трудовая 
дисциплина, четкая 'органи
зация производственного 
процесса. Около девятисот 
кубометров сборного желе
зобетона собираются выдать 
они до конца месяца.

Двадцать пятого марта с

заданием квартала справи
лись коллективы семнадца
того и восемнадцатого уча
стков второго цеха. Три дня 
спустя выполнил его и весь 
цех в целом.

Т. КАЗАНЦЕВ*, 
начальник 

планового отдела.

ЗА ЗВАНИЕ ОБРАЗЦОВОГО

Э К И П А Ж
Они живут в одном доме, даже в одном подъезде. 

Прекрасно знают друг друга. Да и как не знать, ведь 
А. Д. Слободенюк и В. А. Давыдовский — члены од
ного экипажа автобуса, который вы часто видите на 
маршрутах № 3 и 4.

Слободенюк годами постарше. Он и присмотрел лет 
шесть назад Василия, который тогда заканчивал кур
сы водителей. С тех пор так на одной машине и ездят, 
Словом, сменщики.

Их экипаж в колонне, которой руководит В. М. Ко
валев, называют примерным. Владимир Михайлович 
объясняет это так:

— В коллективе налажено социалистическое сорев
нование. В прошлом году Слободенюк и Давыдовский 
чаще других занимали классные места по месяцам. И 
дело не только в том, что они постоянно перевыпол

няют план. Сколько вместе с ними работаю, знаю, что 
этот экипаж никогда не имел нареканий по трудовой 
дисциплине. Впрочем, иначе и не может быть у удар
ников коммунистического труда.

Нынче Андрей Дмитриевич и Василий Александро
вич вновь успешно начали год. Первый выполнил план 
двух месяцев на 140,6 процента, второй — на 134,9. 
Экипаж уже отработал в счет Всесоюзного ленинского 
субботника, перевыполнив сменное задание на 40 про
центов.

Когда на маршруте их машина, срывы графика дви
жения исключены.

И за машину спокойны коллеги, потому что каждый 
знает: сменщик автобус с неполадками не сдает...

Нынче бригада Ю. Н. Березина, в которой они тру
дятся, решила сделать четвертый маршрут образцовым. 
Дело это трудное. Каждому в бригаде придется пере
смотреть отношение к своим обязанностям. Но ведь 
есть с кого и пример брать. Если бы в пассажирском 
автопредприятии все болели за дело так, как Слобо
денюк и Давыдовский, меньше было бы нареканий со 
стороны горожан, больше было бы в Первоуральске 
образцовых маршрутов.

А. МОСУНОВ.*

П Я Т И Л Е Т К А , Г О Д  Т Р Е Т И Й

И Х О Д И Т  К У М Е Л Ы М
ДА. Е. Корнеев, Б. Г. Гнатенко, П. А. Матюшев... Они 
уверенно перекрывают сменные задания. Не отстает от 
них и молодежь — электросварщики Юрий Федорович 
Радченко и Шамиль Закиевич, Сафин.

— Толковые парни, — говорит о ребятах Алексей 
Егорович. — Я доволен ими.

Красиков, действительно, может быть доволен зве
ном. Поликлиника возводится не по дням, а по часам.

На снимках: звеньевой А. Е. Красиков; электросвар
щики К). Ф. Радченко и Ш. 3. Сафин.

Ф ото Е. Ф ролова.

* ФОТОРЕПОРТАЖ О П Ы
Когда бригада X. Ф. Гизитдинова работает на раз

ных объектах, бригадир без всяких опасений оставляет 
вместо себя Алексея Егоровича Красикова. И не слу
чайно. Этот человек, за плечами которого не одна боль
шая стройка, снискал себе уважение и добрую славу не 
только, , я четвертом управлении- треста Уралтяжтру& 
строй, но и за его пределами. Если он руководит мон
тажом, все будет на высшем уровне: сроки и качество 
гарантированы. Поэтому, наверное, именно ему пору
чили возводить поликлинику для строителей недалеко 
от магазина «Сельхозпродукты».

В звене Красикова немало опытных специалистов:
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С Т А Т У С  СЕБЕСТОИМ ОСТИ
Один из краеугольных 

камней экономики — себе
стоимость. Эго показатель, 
который указывает, во сколь
ко обходятся данному пред
приятию изготовление и ре
ализация продукции. Пока
затель, от снижения которо
го и зависит в основном 
рост национального дохода. 
Снизить один процент себе
стоимости—это значит сэко
номить материальных трудо
вых, финансовых ресурсов 
в масштабах страны около 
8 миллиардов рублей — на 
эти деньги, например, мож
но построить девять тысяч 
стоквартирных домов.

В целях повышения эф
фективности производства, 
усиления режима экономии 
в народном хозяйстве при
нят ряд постановлений пар
тии и правительства, в ко
торых определен широкий 
комплекс мер экономическо
го, научно-технического, ор

ганизационного, идеино-вос- 
питательного характера.

Таковы общие положения. 
А вот как выглядят они 
применительно к одному 
конкретному предприятию. 
Такому, как Новотрубный 
завод, занимающему веду
щее место не только в про
мышленности города, но и в 
своей отрасли. Кстати, сре
ди других предприятий 
трубной промышленности 
первоуральцы впереди по 
показателю себестоимости. 
На Новотрубном затраты на 
1 рубль товарной продукции 
на семь процентов ниже, 
чем в среднем по отрасли, 
а в сравнении с Никополь
ским трубным заводом да
же на 8,5 процента. В ми
нувшем году затраты на 
рубль товарной продукции 
у новотрубников составили 
80,92 копейки. Весомость 
одного процента снижения 
себестоимости по заводу —

6700 тысяч рублей. И тем не 
менее даже такое рента
бельное предприятие сегод
ня занимают проблемы даль
нейшей интенсификации 
производства. Повышения 
его эффективности.

Комментарий зам ести те
ля начальника планового  
отдела завода, кандидата  
эконом ических наук Л. П. 

ЛАБУТИНОЙ.
Надо отметить, что по

следние пятнадцать лет 
главным оценочным показа
телем эффективности была 
определена прибыль, а по
казатель себестоимости от
несен в ранг расчетных. 
Предполагалось, что при
быль синтезирует интересы 
предприятия и в снижения 
себестоимости, и в повыше
нии качества продукции. 
Однако практика показала, 
что при этой системе пока
зателей интерес хозрасчет
ных производственных под
разделений к снижению за

трат явно снизился: им было 
проще выполнить план по 
прибыли путем сверхплано
вой реализации продукции.

Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«Об усилении воздействия 
хозяйственного механизма 
на повышение эффективно
сти и качества работы», ре
шения XXVI съезда КПСС 
и материалы ноябрьского 
(1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС вновь определили, 
начиная с 1983 года, пока
зателю себестоимости про
дукции статус директивно
го. Кроме того, и фондооб
разующего, а это значит: 
чем ниже затраты на рубль 
товарной продукции, тем в 
большем размере будут на
числены фонды экономиче
ского стимулирования. Та
кая переоценка экономиче
ских критериев заставляет, 
естественно, выбирать новые 
ориентиры на производстве.

Нельзя сказать, что по
добная эволюция застала 
новотрубников врасплох. 
Экономисты предприятия 
проводили и прежде весьма 
последовательную и плано
мерную деятельность по 
снижению затрат на произ
водство продукции. Так, на
пример, на Новотрубном 
заводе начиная с 1967 го
да производится увязка 
экономического эффекта от 
мероприятий комплексного 
плана с планом по сниже
нию себестоимости. Это по
зволяет реально оценить 
возможности завода в до
стижении показателей эф
фективности за определен
ный период.

Много лет наряду с за
водским техпромфинпланом 
разрабатываются и цехо
вые. На стадии их разра
ботки подробно анализиру
ются напряженность плано
вых заданий, экономия за
трат от снижения норм на 
металл, топливо, энергоза
траты, соотношение роста 
производительности труда и 
заработной платы и как все 
это подкреплено мероприя
тиями комплексного плана.

Имеет смьгсл возродить и 
некоторые несправедливо 
забытые формы работы. В

пятидесятые - шестидесятые 
годы, например, на заводе 
проводились так называе
мые балансовые комиссии. 
Проводились они на уровне 
директора предприятия с 
участием представителей 
всех основных служб и це
хов. На подобных комисси
ях оперативно решались 
многие вопросы, связанные 
с расходованием материа
лов, топлива, электроэнер
гии, рабочего времени. Од
ним словом, у экономистов 
д о с т а т о ч н ы й  арсенал 
средств, форм, методов, что
бы сбалансировать различ
ные направления эффектив
ности, выявить диспропор
ции, причины достижений я 
недостатков.

В минувшем году пере
расход по себестоимости 
допустили: первый цех — 
более миллиона рублей, чет
вертый — 358 тысяч, пятый 
— 200 тысяч, девятый—бо
лее двухсот тысяч рублей. Об
щая причина такого превы
шения задания себестоимо
сти — перерасход металла, 
запасных частей, вспомога
тельных материалов, брак. 
И несмотря на то, что во 
многих цехах предприятия 
(шестом, седьмом, восьмом, 
одиннадцатом, четырнадца-
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 -----  ■  НА ГАЗЕТНЫЕ ТЕМЫК о м и с с и я  партийного 

контроля за хозяйственной 
деятельностью администра
ции работает не с полной 
отдачей. Возглавляет ее 
бригадир электриков В. А. 
Кузнецов. Коммунист он 
инициативный, требователь
ный, поэтому и дали такое 
ответственное поручение. А 
тут сплоховал. В марте на 
партийном собрании заслу
шали его отчет о выполне
нии уставных требований. 
Товарищи прямо сказали 
В. А. Кузнецову, что не 
годится так относиться к 
общественному делу, дали 
время исправить положение. 
Думаю, разговор на собра
нии не пройдет для него 
бесследно, и комиссия бу
дет результативно работать.

Отчеты о выполнении ус
тавных требований практи
куем на каждом собрании. 
Это дает заметные резуль
таты. Прежде всего повы
шается активность комму
нистов. Вот такой пример. 
Избрали бригадира слеса
рей А. А. Оглоблина пред
седателем профсоюзного ко
митета механического уча
стка в надежде, что он су
меет организовать социа
листическое соревнование и 
отдых, наведет порядок с 
дисциплиной.

Прошло какое-то время, 
видим: никаких перемен, не 
справляется коммунист с 
поручением. Решили послу
шать его отчет. А. А. Ог- 
лоблин откровенно признал
ся, что эта общественная 
работа не по нему. Тогда 
ж е на собрании поручили 
ему возглавить на заводе 
термоизоляционных матери
алов совет ВОИР. И не 
ошиблись. Оживилась дея
тельность новаторов, стала 
более '  целенаправленной. 
А. А. Оглоблин сам зани-

ПИСЬМА ИЗ ПАРТИЙНЫХ  
ОРГАНИЗАЦИЙ

ЕСЛИ ГОВОРИТЬ 
О Н А Б О Л Е В Ш Е М

мается техническим поиском 
и других увлек. Предложе
ния рационализаторов рас
сматривают оперативно. За 
этот участок мы теперь спо
койны.

О выполнении уставных 
требований отчитывались 
вагранщик Р. М. Гарайшин, 
бригадиры А. М. Голоздра, 
И. Ф. Ильиных, кочегар 
В. Н. Климов и другие. Как 
правило, разговор выходит 
за рамки производственных 
дел. Партийная организация 
у нас небольшая, все на 
виду. Знаем, кто отмалчива
ется на собраниях, кто бы
вает не на всех. Р. М. Га- 
райшину сделали замечание 
за пропуски занятий в по
литшколе. В. Н. Климову 
рекомендовано активно уча
ствовать в рейдах дозор
ных.

Каждый коммунист знает, 
что ему предстоит держать 
ответ перед товарищами. И 
это, конечно, дисциплиниру
ет, позволяет вовремя за
метить недостатки.

Опыта у меня как секре
таря партийной организа
ции мало. Но с первых ме
сяцев усвоил одну важную 
истину: партийное собра
ние — школа воспитания. 
Коммунисты учатся здесь 
активности. Кстати, замечу,

что на собрании обычно вы
ступают семь-восемь чело
век. Заранее у нас не при
нято просить кого-то высту
пить. Стараемся выносить 
на обсуждение вопросы, ко
торые волнуют всех. К при
меру, в декабре речь шла о 
состоянии идеологической 
работы на заводе. Огрехов 
у нас немало. Справедливо 
говорили М. А. Латыпов, 
В. А. Кадцин, Л. И. Око- 
нешникова и другие о по
вышении роли мастера как 
воспитателя. Оставляет же
лать лучшего лекционная 
пропаганда, индивидуальная 
работа с людьми. После 
партийного собрания крити
ческие замечания и предло
жения взяли на заметку. 
На идеологической опера
тивке у директора стали 
спрашивать с хозяйственни
ков не только за производ
ственный план. Они отчиты
ваются и о , том, сколько 
лекций, бесед проведено, ка
кая наглядная агитация 
оформлена, как люди отды
хали в выходные.

Никого не оставил равно
душным вопрос об укрепле
нии трудовой и обществен
ной дисциплины, который 
рассматривался на партий
ном собрании в феврале. 
Директор В. Ф. Науменко

в докладе дал полную кар
тину. Число нарушителей 
растет с каждым годом. Это 
результат слабой воспита
тельной работы и попусти
тельства по отношению к 
тем, кто не в ладу с дис
циплиной. В. А. Кадцин, 
Л. Н. Шилкова, И. Ф. Иль
иных, Т. В. Оглоблина, А. П. 
Кожевников, П. А. Чижов 
единодушно высказали мне
ние, что впредь терпеть рас
хлябанность ни в коем слу
чае нельзя. Постепенно на
лаживаем деятельность то
варищеского суда, противо
алкогольной комиссии и 
других общественных орга
низаций.

Мне не приходится жало
ваться на пассивность на 
собраниях, и тем не менее, 
чтобы не было случайно
стей, недоразумений, гото
вим их. Отвечает за это 
член партбюро И. Ф. Иль
иных. Он подбирает ком
мунистов, специалистов, ко
торые знакомятся детально 
с положением дел, беседу
ют с рабочими, интересуют
ся их мнениями, предложе
ниями.

Нет у нас проблемы с яв
кой коммунистов. Тем не ме
нее веду учет. Если чело
век дважды отсутствовал 
без уважительной причи
ны, то на очередном собра
нии с ним поведем особый 
разговор.

Не всегда постановления 
собраний бывают конкрет
ны. Надо улучшать и рабо
ту по критическим замеча
ниям, предложениям ком
мунистов. Партийное бюро 
нацелено на устранение 
этих недостатков.

В. ЕРМАКОВ, 
секретарь 

партбюро завода 
термоизоляционных 

материалов.

■  НАВСТРЕЧУ ДНЮ  КОСМОНАВТИКИ

О Н  Ж И Л  М Е Ч Т О Й  О  З В Е З Д А Х
Колыбелью космонавтики 

называют деревянный дом 
в старинном русском городе 
Калуге, где.долгие годы жил 
великий русский ученый 
К. Э. Циолковский, заложив
ший начало ракетодинами- 
ки и космонавтики.

Константин Эдуардович 
приобрел его в мае 1904 
года

Ученый с радостью встре
тил победу Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции.

В 1936 году в доме, где 
он прожил почти 30 лет, 
был открыт мемориальный
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Дом-музей. Все помещения, 
кроме двух вводных залов, 
выглядят так, как выгляде
ли они при жизни великого 
человека. Д е р е в я н н о е  
крыльцо, маленькие сенцы, 
прихожая, служившая и 
столовой, комнаты детей, 
кабинет, мастерская. С кром
ная обстановка.

Небольшой коллектив на
учных сотрудников Дома- 
музея активно пропаганди
рует наследие К. Э. Циол
ковского.

Почти каждая из записей 
в книге отзывов посетите
лей начинается со слов: 
«Увиденное поражает...»,

А первый космонавт пла
неты Ю. А. Гагарин, посе
тивший Калугу вскоре пос
ле своего полета, записал:

«С большим... удовлетворе
нием и волнением побывал 
в доме, где жил и творил 
Константин Эдуардович.., 
счастлив, что мне первому 
удалось осуществить мечту 
Циолковского, завершить 
труд многих Тысяч людей, 
готовивших первый полет 
человека в космос».

Дом К. Э. Циолковского 
стал одним из ценнейших 
исторических мемориаль
ных памятников нашей 
страны.

На снимке: внук К. Э.
Циолковского—Алексей Ве
ниаминович Костин. Он — 
хранитель Д ома-музея, за
служенный работник куль
туры РСФСР.

Фото А. Овчинникова.
Фотохроника ТАСС,

ЛИСТАЯ ПОДШИВКУ
По вторникам и пятницам 

читку газет начинаю с 
«Хромпиковца». Мне как 
ветерану труда, рабкору 
далеко не безразлично, 
что пишет многотиражка о 
родном предприятии.

Самые разнообразны е те
мы поднимает газета на 
своих страницах: производ
ство и воспитание, идеоло
гическая работа, спорт, от
дых трудящихся. Много ин
тересных снимков. И все же 
часто испытываю неудов
летворенность: уходит га
зета от острых, насущных 
вопросов.

Не стоит делать секрета 
из того, что на протяжении 
двух последних лет объеди
нение лихорадит. Основные 
цехи №  3, 5, 7, 8 не выпол
нили государственный план 
1982 года. Недодано про
дукции на многие тысячи 
рублей. Такое положение, 
естественно, не может не 
волновать ни творческий 
коллектив редакции, ни ее 
нештатный авторский актив. 
Но в материалах газеты 
беспокойства не чувствует
ся. Ежемесячные экономи
ческие обзоры  показывают 
лишь положение дел в це
хах, не вскрывая причин 
слабой работы и не пока
зывая путей ее  улучшения.

Листаю подшивку нынеш
него года: январь, февраль, 
март... Заканчивается квар
тал, а о  том, как идет выпол
нение социалистических 
обязательств в бригадах, 
отделах, цехах, нет ни одной 
аналитической заметки. В 
ном ере за 15 марта напе
чатан отчет с заседания 
профсою зного комитета и 
дирекции предприятия по 
подведению  итогов за ф ев
раль: «Среди коллективов
основных цехов первое м е
сто не присуждено... По

второй группе вспомога
тельных цехов первое место 
не присуждено».

Можно, конечно, предпо
ложить, почему последова
ло такое решение. Вероят
но, не выполнены условия 
социалистического сорев
нования. Но, думаю, каж до
му читателю интересно 
знать, с какими показате
лями не справились трудо
вые коллективы, почему 
такое произош ло и что бу
дет предпринято для ис
правления сложившегося 
положения. Можно было 
предоставить слово хозяй
ственным и партийным ру
ководителям, профсою зно
му активу, рабочим. Мож
но собрать за «круглым 
столом» специалистов и 
проанализировать допущ ен
ные ошибки, определить 
пути их устранения.

И в последующих номе
рах мне не встретилось ни 
заинтересованного, тревож 
ного выступления п ередо
вика производства, комму
ниста, ни критической ста
тьи корреспондента на эту 
важную тему. Обходить вни
манием насущные произ
водственные проблемы ли
бо освещать их поверхност
но непозволительно.

«Хромпиковец» — газета 
молодая. Хочется надеяться, 
что партком объединения 
поможет ей преодолеть бо
лезнь роста, правильно оп
ределить основные направ
ления, занять активную по
зицию в борьбе за выпол
нение плана и социалисти
ческих обязательств. К то
му ж е в городе есть мно
готиражки «Уральский труб
ник» и «Строитель», у кото
рых есть чему поучиться,

Б. ГРИНБЕРГ, 
нештатные 

корреспондент.

■  ПОСЛЕ К Р И Т И Щ  

« О Г Л А С К Е  П О Д Л Е Ж И Т »
16 февраля была опубли

кована статья на темы м о
рали по письму А. Кокоу- 
линой. Она упрекала води
теля автобуса А. Третьяко
ва, не оказавшего помощи 
ее мужу, с которым случи
лось несчастье в пути сле
дования автобуса по марш
руту. Вместо того, чтобы 
срочно доставить постра
давшего в больницу или 
вызвать скорую помощь в 
тот момент, когда человеку 
стало плохо, водитель про
должал движение.

Как сообщил зам. началь
ника пассажирского авто
предприятия А. М. Рогозин, 
статья обсуждена на рабо
чем собрании водителей 
автоколонн №  2, 3, обслу
живающих городские авто
бусные маршруты. На со
брании присутствовали 
представители администра
ции, партбюро и профсо
юзного комитета предприя
тия.

Коллектив водителей осу
дил А. Третьякова за 
явленное равнодушие.

............................. .

том и других) достигнута ставила служба главного бригад трубопрокатчиков ции: необходимо научить- ясвышения рентабельности падежный заслон я в про»
значительная экономия, а энергетика экономистам, то внимательно следил за ра- ся считать государственные предприятия. Стоит напом- вдссе производства, и до его
вследствие этого весьма затраты на рубль товарной ботой молодого вальцовщи- копейки и рубли. нить, что в нынешнем году начала? Если приводить в
прилично ^выглядит и об- продукции по данной статье ка и когда тот, в очередной Комментарий Л. п. ЛА- затраты на рубль товарной действие систему управле-

раз выбросив наполовину бутиной : продукции на Новотрубном ния себестоимостью в мо*
использованную ветошь, по- — Стандарт управления должны составлять уже мент проектирования про. 
шел за новой — требова- себестоимостью д о л ж е н  79,17 копеек. В прошлом го- дукции. Тем более, что та-

предопределить четкое вза- ду было 80,91. Успешное кая система есть.
Ты что, Петрович, — имодействие всех цеховых выполнение этого показате- Она называется «функпи- 

изумился парень, — тонна- и заводских служб, задей- ля зависит от всех членов онально - стоимостной ана-

шезаводской показатель, та- в текущем году будут вы 
кая ситуаций не может не ше, чем в предыдущем, 
настораживать. Лимит по фонду зарпла-

Комментарий Л. п. ЛА- ты таков, что рост зарпла- тельно одернул его. 
б у т и н о й :  ты превышает рост произ- ~ “

— Названные упущения водительности труда. Вво-
говорят о том, что мало за- дится основных фондов ми металла ворочаем, гыся- ствовать конкретный крут нашего многотысячного за- лиз (ФСА) продукции», 
даться хорошим планом сни- столько, что затраты по чи рублей прибыли даем и лиц, ответственных за расход водского коллектива.,  .   - г --------- -----  ------ —, -------------------- — г — ------- ----------------  ее с успехом применили
жения себестоимости. Его амортизации растут. В по- еще каждую тряпку счи- и использование различных „  „яѵчитыя впервые на предприятиях
нужно подкрепить эффек- ру задаться вопросом; где тать будем? На «спичках» материалов и ресурсов. Не- ’ , ягло„ „ястпчитечь- Министерства электротехни*
ТОМ KOHKDerHbIX опгани.за- ЯЯПІИ МИЛЛИОНЫ ПТ чгЬЦіРКТЯ н . г..пипмип« пйѵллішл fimpp ставить заслон расючиіе.і        „том конкретных организа- наши миллионы от эффекта_ не сэкономишь.
ционно - технических меро- мероприятий организацион- 
приятий. И что наиболее но-технических, рационали-
важно—ответственность оп
ределенных служб завода 
за внедрение мероприятий в 
запланированные сроки, за

зации и изобретательства?
Для соединения техниче

ской политики с экономиче
ской на заводе, повышения

Сэкономишь, — отрезал 
мастер, — и на тряпках, и 
на инструменте, который ты, 
кстати, чуть что — менять 
торопишься. Про миллионы 
это ты верно сказал, а те-

получение эффекта должна эффективности производст- перь попробуй прикинуть: ницы затрат и нести за это
быть не на бумаге—на де
ле.

ва требуется совершенст
вование управления, в част-

обходимо, наконец, более — ;  производ- ческой промышленности,
широкое и эффективное ства)> По-хозяйски! Но не Общепризнано, что 70 про-

секрет, что сейчас немало центов себестоимости изде»
материалов на заводе неоп- лия определяется на стадии
равданно расходуется, а ег0 проектирования, и в

женера—могли зримо пред- затем списывается на себе_ этом смысле ФСА предпола
гает находить наиболее эко
номичные способы осуше- 

Или взять, к примеру, пе- СТвления всех функций бу-

и
внедрение участкового хоз' 
расчета. Чтобы буквально 
все — от рабочего до ин- 

—могли зримо пред
ставлять цену каждой еди-

И еще. Нормы на металл, ности, необходим стандарт
топливо, энергоносители, 
вспомогательные материалы,

управления показателем се
бестоимости, прибыли для

Сегодня зачастую мы рерасход по металлу: часто ДуЩИХ изделий. Заметьте,
начинаем принимать меры заготовка поступает на будущих. Другими словами,

лимиты на зарплату долж- закрепления функций и ус- 
ны быть по своей напря- тановления администратпв- 
женности такими, чтобы ной, моральной и матера- 
обеспечиватк динамичные альной ответственности за

откуда они возьмутся, если конкретную ответственность, 
мы с тобой копейки считать
не научимся. _ __  ____ _______

Мудрость ветерана произ- после того, как были допу- предприятие с большими от- усовершенствование конст 
водства продиктована не щены рецидивы бесхозяй- клонениями от стандартов. руКЦИИ исключает изменение 
только его опытом, его лич- стванности: брак, перерас- На устранение этих огрехов затрат при изготовлении
ной сознательностью и от- ход и т. д. А надо на- дополнительно тратят свое продукции, 
ветственност^ю, но и тем учиться ставить заслон рабочее время, расходуют
истинно хозяйским подхо- расточительности еще на инструмент и оборудование Может быть, ключ к ре

снижения затрат на едини- достижение конечного ре- дом к своим каждодневным стадии потребления матери- прокатчики. Такие же поте- шению вопроса
тіѵ ппоттѵшіии П ттп д п т.м  ттт.'га'го . .п . .  г , о. . г,„тг , а . . .    .......           .. снижения сеоестоимости из-цу продукции. Подтвердим 
эту мысль конкретными 
примерами. Если лимит на 
1983 год по энергоносите-

зультата — снижение себе- обязанностям. Этот принцип алов, в процессе производ- ри несут потом и волочиль- 
стоимости продукции. " ~

...Вспоминается эпизод, 
невольным свидетелем кото-

делии первоуральских труо- 
ников стоит искать тоже и

лям будет израсходован в рого мне пришлось однаж- в деле снижения себестои- снижения 
том объеме, который пред- ды стать. Мастер одной из мости выпускаемой продук- продукции

и отражает, на мой взгляд, ства. В этом видится нам, щики — обратите внимание,
смысл участия каждого кон- э к о н о м и с т а м  з а в о д  з, как взаимосвязан перерас- ОставиііГпока откоы-
крегного производственника главный залог дальнейшего ход по себестоимости в про- ~ 'с тым этот вопрос,себестоимости шлом году в первом и де-

новотрубников, вятом цехах. А если ставить И. ДУБРОВКИН.
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“ производству НОВЫЕ А В Т О М А ТЫ  
П Р О К А Т Н Ы Х  С Т А Н О В

Многие н аучно-технические центры и п редпри
ятия электротехнической  промы ш ленности наш ей  
страны заняты  разработкой и производством  эл ек 
трооборудования, которое способствует  повы ш е
нию  производительности прокатны х станов и ка
чества металлургической продукции. Об одной  
из таких разработок, связанны х с  автом атизаци
ей  прокатного производства, р ассказы вает член  
коллегии М инистерства электротехнической  п ро
мы ш ленности СССР А лександр ДЖАНОЯН:

■— Нигде, пожалуй, каче- вода в Новосибирске. Она 
ство так не оборачивается создали принципиально но- 
количеством, как в прокат- вый, многоканальный элект- 
ном производстве. Чем вы- рогидравлический привод, 
ше минусовые допуски про- позволяющий автоматиче- 
катки, чем ровнее толщина ски управлять параметрами 
прокатной ленты, тем боль- проката по заданной про- 
ше качественного проката грамме, 
можно получить из одного Главное достоинство но-
и того же объема металло- вого привода состоит в том, 
продукции. А чем выше ка- что он обеспечивает про- 
чество проката, тем надеж- катку в минусовом допуске 
нее и долговечнее изготов- и снижает до минимума 
ленные из него изделия. разнотолщѳнность прокат- 

Во всем мире ученые ра- ной ленты. Эксплуатацион- 
ботают над тем,- как полу- ная проверка на реверсия- 
чать прокат с минусовыми ном стане холодной прокат- 
допускам  по толщине ли- ки Новосибирского метал- 
ста, как снизить разнотол- лургического завода прев- 
щинность прокатной ленты зошла все ожидания: раз- 
и освободиться от дополни- нотолщинность прокатной 
тельных работ по очистке ленты снижена в три-пять 
ее поверхности. Короче го- раз и не превышает 1—1,5 
воря, ..как получить преци- процента. Практически про- 
зионный прокат, идущий кат сразу получился пре- 
прямо потребителю. Реше- цизионным. 
ние этой проблемы связано Экономисты подсчитали,
с автоматизацией прокатно- что если многоканальным 
го производства. электрогидравлическим при-

Значительный шаг вперед водом оснастить четыре- 
в этом направлении сделали пять прокатных станов, то 
специалисты Научно-иссле- только за счет их работы 
довательского института можно получить дополни- 
комплексного электропри- тельно миллион тонн преци

зионного проката. А пока 
этот миллион обходится го
сударству более чем в 300 
миллионов рублей.

Применение многоканаль
ного электрогидравлическо- 
го привода нё. ограничива
ется станами холодной про
катки. Он уже устанавлива
ется на Первоуральском 
новотрубном заводе. Здесь 
новый привод, опять-таки за 
счет прокатки в минусовом 
допуске, позволит устано
вить оптимальную толщину 
трубы и тем самым на 3—5 
процентов увеличить длину 
трубного проката. Здесь 
также просматривается со
лидный экономический эф
фект.

Наконец, новый привод 
весьма эффективно может 
быть использован и в ка
бельном производстве для 
получения прецизионного 
медного проката. Экономия 
металла при этом составит 
не менее 10 процентов.

Много оригинальной изо
бретательской мысли зало
жено в конструкцию элект- 
рогидравлического привода, 
созданного электротехника
ми в тесном контакте с ме
таллургами. В активе раз
работчиков уже 15 патен
тов, полученных в США, 
ФРГ, Швеции, Франции, 
Индии, других странах.

Т. ТРОИЦКАЯ.
(АПН).

В приемном салоне Дома 
моды можно познакомиться 
с образцами трикотажных 
изделий, тканей, мехов. В 
витрине представлены но
винки: кружевная и гофри
рованная отделка, вышивка, 
комплекты для кухни и сто
ловой. Здесь же демонстри
руются новые модели одеж
ды, освоенные бытовиками. 
Кое-что из демонстрируемо
го посетители иногда могут 
приобрести в салоне, кото
рый находится на этом же 
этаже.

Стараясь лучше обслужи
вать первоуральцев, быто
вики осваивают все новые 
услуги. Много их оказывает 
и Дом моды.

С Л Е Д У Я

ПОСТАНОВЛЕНИЮ
Состоялось собрание го

родского актива м едра
ботников, на котором 
р а с с м о т р е н  вопрос о 
совместной работе учреж
дений здравоохранения и 
профсоюзных организаций 
промышленных предприя
тий по дальнейшему улуч
шению охраны здоровья, 
профилактике и снижению 
заболеваемости трудящих
ся в соответствии с поста
новлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР от 19 
августа прошлого года «О 
дополнительных мерах по 
улучшению охраны зд оро 
вья населения».

С докладом выступила за
ведую щ ая  г о р з л е с е о т д е л о м

нии доклада приняли ак
тивное участие представи
тели всех профсоюзных ко
митетов и главные врачи 
профилакториев.

Т. КОЛМАКОВА, 
председатель 

горкома профсою за 
медработников.

Л Е Ч А Т С Я
ХРОМПИКОВЦЫ

В профилактории произ
водственного объединения 
«Хромпик» в эти дни с пол
ной нагрузкой работают все 
лечебные кабинеты: идет 
очередная смена. Коллек
тив медработников старает
ся, чтобы все трудящиеся 
получали квалифицирован
ное лечение. Из этой смены 
92 процента хромпиковцев 
получат физиотерапевтиче
ское лечение, одна треть— 
лечебный массаж, всем
нуждающимся назначат дие
тическое питание.

П. ЩЕРБАКОВА, 
врач профилактория 

производственного обь-

ПОЗАБОТИЛСЯ 
П Р О Ф С О Ю З

На заседании местного 
комитета профсою за дет
ской стоматологической по
ликлиники реш ено органи
зовать для детей сотрудни
ков уроки плавания, кото
ры е будут проходить в пла
вательном бассейне Дома 
пионеров. Желающих на
учиться держ аться на воде 
оказалось много — 60 че
ловек, которых пришлось 
поделить на две группы. 
Уже куплены абонементы 
на посещение бассейна. Два 
месяца наши дети будут 
постигать азы плавания. 
Учить их станет опытный 
инструктор.

Н. КНЫШ,
главный врач детской 
стоматологической по
ликлиники.

Н А Ч А Л И С Ь
ПРОФОСМОТРЫ

В медсанчасти филиала

Новотрубного завода нача
лись плановые профилакти
ческие осмотры рабочих. 
Создана специализирован
ная бригада, в которую 
входят врачи всех профи
лей. Возглавляет ее  зам е
ститель главного врача 3. Г. 
Конищева. Ежегодно такие 
осмотры проходят до  900 
человек, работающих на 
промышленных предприяти
ях и в учреждениях. Всех, 
у кого выявляем какие-то 
заболевания, ставим на 
учет и лечим.

Наряду с профосмотрами 
начались отчеты перед на
селением: участковые тера
певты и руководители м ед
санчасти встречаются с па
циентами, рассказывают о 
проделанной работе, вы
слушивают предложения и 
советы по улучшению ме
дицинского обслуживания, 
замечания. Недостатки мы 
сразу стараемся устранить.

Н. ГОРБАЧЕНКО, 
главный врач медсанча
сти филиала Новотоуб- 
ного завода.

 ПРОФОРИЕНТАЦИЯ:
ОПЫТ, ПРОБЛЕМЫ, ПОИСК

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
В нашем городе стали 

традиционными дни откры
тых дверей во всех проф 
техучилищах. Основная их 
задача — поближе познако
мить восьми-десятиклассни- 
ков с учебой, работой и от
дыхом учащихся ПТУ.

Гостеприимно принимали 
у себя выпускников школ 
города сотрудники и воспи
танники СГПТУ №  7. Одни
ми из первых пришли на 
встречу учащиеся школ 
№  40, 21, 32. Мастер П. Н. 
Диденко был экскурсово
дом  этой группы в произ
водственных мастерских, за
тем завуч Р. П. Пояркова 
познакомила ребят с учеб
ными кабинетами. Радушно 
встречали гостей хозяева 
борцовского зала во главе 
с М. В. Зубовым.

Тем временем  прибывали 
все новые группы из школ 
№  5, 15, 23, 35.

В актовом зале состоя
лась встреча с представи
телями училища и его ба
зового предприятия — тре
ста Уралтяжтрубстрой. П ер
вое слово было предостав
лено директору СГПТУ А. В. 
Панову, который рассказал 
об условиях учебы и льго
тах, установленных для уча
щихся и выпускников учи
лища. Затем к школьникам 
обратился Алексей Крапи
вин, отличник учебы, хоро
ший спортсмен и комсо
мольский активист. Он 
убеж ден, что выбор, сде
ланный им три года назад, 
правилен.

О молодых строителях— 
выпускниках училииѵа гово

рил заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ треста 
Ю. Малышев.

Встреча закончилась вы
ступлением агитбригады 
«Электрод», члены которой 
поведали гостям о своих 
успехах и недостатках.

Сразу после этого ко мне 
подошла группа мальчикоз 
школы №  40 с просьбой 
помочь им написать заявле
ния о поступлении в учили
ще. Станислав Дубровин, 
Юрий Гайтдинов, Дима Чи
жов решили учиться на ма
шиниста автокрана, а Васи
лий Мальцев и Валерий 
Кошкаров мечтают о про
фессии электросварщика.

Жаль, что день открытых 
дверей совсем не привлек 
родителей школьников. Не 
секрет, что многие из них, 
не зная современного со
стояния профтехучилищ, 
их материальной базы, си
стемы воспитательной ра
боты, подходят к ним а 

. предубеж дением. Вот и хо
телось бы на таких встре
чах поговорить с ними.

Хочется надеяться, что и 
руководители школ, не при
нявших в этот раз участия 
в дне открытых двдрей, бо
лее  серьезно отнесутся к 
таким мероприятиям.

. В. ТОПОРКОВА, 
мастер учебно - произ
водственного комбина
та треста Уралтяжтруб
строй.



ИДУТ КАНИКУЛЫ

В С Т Р Е Ч А  

КДРБЫШЕВЦЕВ
На днях учащиеся школы 

Ml 12 принимали у себя 
гостей — участников об
ластного слета іоиых кар- 
бышевцев. Сюда приехали 
члены советов музеев, по
исковых отрядов. Встреча 
тачалась митингом у па
мятника Д. М. Карбышеву. 
Минутой молчания, возло
жением цветов почтили 
школьники память героя.

А потом началось знаком
ство со школой. Делегаты 
слета побывали в школьном 
музее А. Грина, где позна
комились с работой пресс- 
центра «Алый парус», по
слушали рассказ семиклас
сника Е. Домрачева о .поезд
ке ювкорюв по местам Гра
на. В школе -идет подготов
ка к открытию музея Кар
бышева. Участники слета 
посмотрели готовые экспо
зиции, узнали о поисковой 
работе из сообщения члена 
совета музея Е. Пастуховой. 
Рассказали о своей работе 
карбышевцы Свердловска, 
Саратова и других городов.

Экскурсия по Перво
уральску завершила инте
ресную встречу.

М. ПРАХИНА,
заместитель 

директора школы №  12.

П И Р О Г -

П О Б Е Д И ТШ М
В гости к пионерам шко

лы № 15 приехали их
друзья из подшефной шко
лы села Афанасьевское 
Ачитского района. Давние 
связи у этих двух школ. 
Первоуральские ребята по
дарили сельским библио
течку из книг, принесенных 
из дома. Познакомиться., с 
работой коллег к нам при
езжали учителя. Нынче ле
том трудовая бригада 
школьников поедет в под
шефное село.

Нынешняя встреча орга
низована впервые. Гости 
осмотрели школу, кабинеты, 
побывали в музее истории 
школы и поселка. А в 
спортзале друзья стали со
перниками в «Веселых стар
тах». Победителей ждал 
пирог.

О. ТАРХАНОВА, 
завуч школы №  15.

ПОЕЗДКА В НАГРАДУ
Дом культуры горняков 

а профсоюзный комитет 
рудоуправления поощрили 
поездкой в Свердловск уча
щихся школы Кг 20 за ак
тивное участие в кружках 
художественной самодея
тельности. Более сорока 
пионеров побывали на эк
скурсии. Они нознакоми 
лись с памятными местами 
Свердловска, услышали рас- 
каз экскурсовода об истори 
песком прошлом города, 
посетили геологический му
зей и музей Я. М. Сверд
лова..

М. СЫЧЕЗ, 
организатор внекласс
ной и внешкольной ра
боты школы №  20.

На'апрельском экране ки
нотеатра «Восход» будут 
представлены фильмы са
мых различных жанров.

«Открытое сердце» — так 
называется кинолента, по
ставленная на киностудии 
«Мосфильм». Авторы этой 
картины, снятой в жанре 
м ел одр а м ы, утв е,р ж д а ю т:
для того чтобы быть по-на
стоящему счастливым, надо 
уметь сострадать, не пассив
но сочувствуя несчастью 
других, а откликаясь ис
кренне, безоглядно, беско
рыстно.

...Однажды Люба встре
тила в сквере заплаканную 
девушку: та сидела на* ска
мейке под дождем, рядом 
стоял обшарпанный фибро
вый чемодан. Девушка бе
жала из своего маленького 
провинциального городка, 
бежала от «позора»: она
ждала ребенка. Люба при
вела ее к себе. Так Варя и 
осталась жить у нее. Про
шло время, родился малень
кий Петя. Присутствие в до
ме Вари и ребенка в чем-то 
меняло и жизнь Любы, воз
никшие заботы и хлопоты 
мешали готовиться к по
ступлению в медицинский 
институт, о котором она 
мечтала, А Варя испугалась 
невзгод, бессонных ночей, 
неустроенности. Решила, что 
не она виновата — не ей и 
расплачиваться. Уехала в 
другой город «устраивать
ся» в жизни, а ребенка от
дала в дом младенца. О 
дальнейшей судьбе малень
кого Пети, Вари и Любы вы 
узнаете, посмотрев фильм. 
В главных ролях снялись

М. Старых, Н. Мальцева,
B. Пучков.

«Василий Буслаев»—фильм 
производства киностудии 
имени М. Горького. В ос
нову его положена поэма 
известного советского поэта
C. Наровчатова. Это фильм- 
былина, фильм-сказание о 
народном герое, богатыре.

...Горяч и задирист посад
ский сын Васька Буслаев. 
Весь Новгород от него сто
нет. То потеху придумает 
небезобидную, то купече
скую дочку решит выкрасть. 
За дела свои шумные не 
раз сиживал Василий вза
перти. Но вот услыхал он 
однажды от странников пе
чальную и тревожную весть: 
напали на Русь враги, 
разорили ее, обескровили, и 
некому теперь родную зем
лю защитить, перевелись на 
Руси богатыри.

Задумался Василий. Стал 
собирать дружину верную 
и сильную, чтобы могла с 
врагом сразиться, русские 
земли отстоять...

В главной роли снимался 
молодой актер Д. Золоту
хин, хорошо знакомый зри
телям по роли Петра I в 
дилогии С. Г ерасимова 
«Юность Петра». Вместе с 
ним в фильме играют Л. Хи
тяева, И. Алферова, А. Мар
тынов.

Картина «Влюблен по соб
ственному желанию» по
ставлена ■ на киностудии 
«Ленфильм». Влюбиться по 
собственному желанию под 
силу, конечно, лишь герою 
комедии. В данном случае 
это молодой и вполне при
влекательный бывший

спортсмен. Влюбляется же 
он не просто по собственно
му желанию, а в соответст
вии с договором, который 
заключает с очень «правиль
ной», но совсем некрасивой 
девушкой. По этому согла
шению оба они должны по
средством самовнушения 
влюбиться друг в друга. 
«Зачем?» — спросите вы. 
Ответ найдете, посмотрев 
эту кинокомедию, где бли
стательно сыграли актеры 
О. Янковский и Е. Глушен
ко.
. «Захват» — этот новый 

фильм, действие которого 
происходит в наши дни, по
свящается работникам ми
лиции Таджикистана. В гор
ном кишлаке совершено 
убийство и . поджог дома. 
Группа майора Касымова 
обнаруживает в подвале 
сгоревшего дома сундук с 
драгоценностями. Но среди 
них, если верить найденной 
описи, отсутствует бесцен
ный боевой пояс, из-за ко
торого, видимо, и было со
вершено преступление...

В фильме снимались
В. Тихонов, В. Рыжаков,
В. Никитин, М. Андрианова.

Из зарубежных лент в 
апреле первоуральцы смо

СЛУЧАЙ В Т А К И
Н едавно я с донкой воз

вращалась с похорон и у 
автовокзала села в такси. 
Быстро доехала до  дому 
и обнаружила, что выронила 
в машине кошелек с день
гами и документами. По
звонила диспетчеру пасса
ж ирского автопредприятия 
и спросила, что мне делать, 
ведь ни номера такси, ни 
водителя не запомнила. 
Диспетчер мне посоветова
ла срочно приехать в га
раж , потому что время бы
ло позднее.

Когда я »приехала, такси
сты заканчивали работу, 
оф ормляли путевые листы. 
И вот уж е Иван Васильевич 
Ефремов протягивает мне 
мою пропажу. Я от души 

.благодарна всем этим лю
дям, которые так сочувст
венно отнеслись ко мне. 
Спасибо и Ивану Васильеви
чу Ефремову, который, 
только взглянув на меня, 
.сразу узнал рассеянную 
пассажирку.

Н. ПЕТРОВА.

гут посмотреть две новых 
—• индийскую «Прости, Ару- 
на» и фрадцузокую, сделан
ную в жанре детектива, 
«Троих надо убрать».

Т. ЗЕНИНА, 
директор кинотеатра 

«Восход».

На снимках: кадры из 
фильмов «Влюблен по соб 
ственному желанию» и «От 
крытое сердце».

О Б Щ Е С Т В Е Н Н А Я  
П Р И Е М Н А Я

редакции газеты «Под зна
м енем  Ленина» приглашает 
Читателей на прием 31 м ар
та в 17 часов.

Прием ведут п редседа
тель городского комитета 
народного контроля В. К. 
Туманов и руководитель об 
щественной приемной Б. Б. 
Гринберг.

* * *

ВНИМАНИЮ СЛУШАТЕЛЕЙ 
ШКОЛЫ РАБКОРОВ!

Очередное занятие шко
лы состоится 31 марта в 18 
часов в помещении редак
ции.

Редактор С. И. JIEKAHOB.

С К О Р О  
ПАВОДОК

Весенее солнце и туманы 
ещ е задолго д о  вскрытия 
водоем ов ослабляю т лед. 
Он становится пористым, 
рыхлым, хотя внешне и ка
жется ещ е крепким. О со
бенно слаб лед в это врем я 
в районе стока талых про
мышленных вод. Если 
учесть, что нынешняя зима 
на Урале была очень теп
лой и толщина льда на 
всех водоем ах области не 
превышала 50—60 см, то 
обманчивая прочность льда 
в предстоящ ий весенний 
период становится ещ е бо 
лее очевидной.

Нет сом нен и я, что л едо
ход  — это  красивое зр ел и 
щ е. Когда н аблю даете за  л е 
доходом  с м еста, н аб ер еж 
ной, не п ер еги бай тесь  ч ер ез  
п ерила и др уги е о гр а ж д е
ния, так м ож н о легко упасть  
в воду. О стерегайтесь л ю бо
ваться ледоходом  и с обры 
висты х бер егов . Л едоход  
всегда соп р овож дается  их 

разм ы вом , и они обвалива
ю тся. Не прибл иж ай тесь  к 
ледяны м заторам . Опасно  
сп уск аться  на лед  и тем  
б ол ее п ер еходи ть  по н ем у в 
Целях эконом ии врем ени. В 
период л ед охода  зап р ещ а ет 
ся п ользоваться  всякого ро
да плавсредствам и.

Если п роизош ел  н есч аст
ный случай, прмощ ь тер п я 
щим бедстви е на воде — 
долг наж дого. Для этого м о
ж но и спользовать сам ы е  
р азн ы е ср едства  (сп асател ь 
ны е круги, концы - петлю  
А лександрова, веревки, свя
зан н ы е ш арф ы , ж ер ди , д о 
ски). Если ж е вы сам и она- 
зал ись  в б ед е  и поблизости  
никого нет, не теряйтесь , 
дей ствуй те реш и тельн о, но 
б е з  паники, спокойно. Ста
р ай тесь  раск ин уть руки, 
удер ж ать ся  на кром ке льда, 
сам остоятельно вы браться  
на лед.

О собенно строго нуж но  
следить за  детьми: не отп у
скать их к водоем у б ез  
присм отра взрослы х, п р еду 
п реж дать об оп асности , ко
торая им угр ож ает  у  воды.

Н. ОШУРКОВА,
п р едседател ь  горсовета
ОСВОД.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
КИНОТЕАТР «ВОСХОД»

демонстрирует но
вый цветной широ
коформатный исто
рический фильм. В 
г л а в н о й  роли 
Ю. Муравицкий. В 
фильме снимались 
известные актеры 
И. Гринько, Л. Фи
латов, П. Вельями
нов, А. Харитонов.

Сеансы: 9, 12, 15, 
18, 21 час.

Кинотеатр «Космос». «ТРАНСИЛЬВАНЦЫ НА Д И 
КОМ ЗАПАДЕ». Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17, 19, 91 час.

Дворец культуры «Строитель». «ТАМ, НА НЕВЕДО
МЫХ ДОРОЖКАХ...» Сеансы: 13, 15 час. «БРЕЛОК 
С СЕКРЕТОМ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «МЕДОВЫЙ 
МЕСЯЦ В АМЕРИКЕ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоселка. «ПО СЛЕДАМ БЕГЛЕЦА». Се
ансы: 19, 21 час.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ «СТРОИТЕЛЬ»
ГАСТРОЛИ ЛЕНИНГРАДСКОГО АНСАМБЛЯ 

КЛАССИЧЕСКОГО БАЛЕТА
10 апреля. Адан. «Ж изель». Начало в 19 час. 

30 мин.
11 апреля. Асафьев. «Бахчисарайский фонтан». 

Начало в 19 час. 30 мин.
Билеты мож но приобрести в кассе Д ворца. 

Принимаются коллективные заявки.

ДОСЛАВ Щ РЫН

КИНОТЕАТР «ВОСХОД»
30 марта в 21 час кинолекторий «Экран и вре

мя». Тема: «Экран и книга. Проблемы экраниза
ции». Лекцию читает киновед И. И. Штеренгарц. 
Демонстрируется . итальянский художественный 
фильм в 2-х сериях «ПАРМСКАЯ ОБИТЕЛЬ» по 
одноименному роману Стендаля. Открыта пред
варительная продажа билетов. Приглашаем вас, 
товарищи зрители!

УВАЖАЕМЫЕ ПЕРВОУРАЛЬЦЫ!
Участок Рембыттехника каждую субботу йро- 

изводит мелкий ремонт изделий из золота в при
сутствии заказчика. За справками обращаться по 
адресу: ул. Ватутина, 58, тел. 2-27-04,

* * *
К вашим услугам химчистка! Содержание 

одежды в чистоте — важное условие личной ги
гиены. Поэтому рекомендуется производить хим
чистку одежды не менее одного раза в квартал.

Предлагаем новый вид услуг — абонементное 
обслуживание. Клиенты, желающие воспользо
ваться абонементной формой обслуживания, могут 
на приемных пунктах и в приемном салоне хим
чистки «Чайка» открыть карточку-абонемент.

Преимущество его состоит в том, что, сдав де
сять вещей по абонементу, клиент может десятую 
вещь вычистить бесплатно. Абонемент дает вла
дельцу право на обслуживание вне очереди.

Химчистка «Чайка» освоила новый вид услуг— 
отбеливание суровой шерстяной пряжи. Пряжа 
принимается в мотках. Цена за отбеливание 1 кг 
1 рубль.

М агазин Ne 30 «Товары для м уж чин» п р едл а
гает: пальто кож аны е (прои зводство Ф инляндии) 
50, 52, 56 разм еров  стоим остью  от 800 до 850  
р ублей , костю мы  ш ерстяны е различны х р асц ве
ток с 4 4  по 52 р азм ер  стоим остью  от 80 до 117 
рублей, пидж аки кож аны е (производство Ф инлян
дии) 46, 50, 54, 58 разм еров  стоим остью  от 490  
до  580 рублей, ш апки-уш анки из м еха  норки с 
56 и 58 р азм ер  стоим остью  605, 615 рублей,
ш апки из м еха  норки, ком бинированного с кара , 
кулем , по ц ене 340 рублей  с 56 по 60 р азм ер . В 
отделе «Обувь» им ею тся ботинки утепленны е  
стоим остью  от 15 до 20 рублей, ботинки у т еп 
ленны е (производство Польши) по цене 30 р уб
лей, сапоги  рези н овы е различны х разм еров .

Нашедшего удостоверение №  276929 инвалида О те
чественной войны III группы, прошу сообщить за воз
награж дение по адресу: уп. Трубников, 31-а, кв. 19, тел. 
2-32-18.

Д еканат, парти йная, проф сою зн ая  и ком со
м ольская  органи зац ии  П ервоуральского общ етех
нического ф аку льтета  У ральского политехниче
ского института вы раж аю т глубокое соболезнова
ние доценту ф ак у льтета  П апиной Надежде Ва
сильевне по поводу смерти ее м уж а 

СЕДЕЛЬНИКОВА 
А лександра Евгеньевича,

М еняется четырехкомнатная благоустроенная кварти
ра {43 кв. м, 8-й этаж] на двухкомнатную и одноком 
натную. О бращ аться: ул. Вайнера, 53-а, кв. 29, после
18 часов.

А дм инистрация, проф сою зн ая ор ган и зац и я  це 
ха № 28 Н овотрубного завода приносят соболез
нование работникам  цеха Тамаре А ркадьевне и 
Анатолию  А лександровичу Ф укаловы м  по поводу 
преж деврем енной смерти их м атери 

КОСТИНОЙ 
А нф исы  Ф едоровны .

в и д .  __________________ ____________________________________ _____________________________________________________________________________________________________________


